



野村いくよの活動日誌



(抜粋)

9月

3 (土) 大阪母と女性教職員の会
「子ども・人権・教育を語ろう～子どもの心のさびけをうけとめて～」
北村 年子さん (フリージャーナリスト・ルポライター)

9 (金) 枚方市敬老の日式典

12 (月) ～27 (火)
第3回定例議会 7番目に一般質問をしました。(詳細は議会報告を見てください)

29 (木) ～30 (金)

会派視察研修で、青森県の十和田市と三沢市を訪問しました。十和田市では病院建替え計画、三沢市では企業誘致についてを教えてくださいました。

10月

1 (土)

大阪府子ども家庭サポーター養成講座受講

12月10日まで毎週土曜日合計10日間受講しました。それぞれの講座内容がとても関心のあることばかりで、活動の原点を確認することができました。

2 (日) 枚方市立五常小学校運動会

4 (火) ～14 (金)

2004年度決算特別委員会

9月議会一般質問に引き続き、決算特別委員として質問をさせていただきました。(詳細は議会報告を見てください。)

12 (水) 枚方市追悼式

16 (日) ひらかたNPOフェスタ2005 サプリ村野

21 (金)

05年度人権文化セミナー

男女共生社会を考える「ひと(女)とひと(男)が自分らしく生きるには！」

通 洋子さん (タレント・作家) メセナひらかた

自分の日常生活の中から、自分らしく生きること、自己実現とは、などを語られ、時間はあっという間に過ぎていきました。丁寧な語りにはっきりはまってしまいました。

23 (日)

「女性と憲法プロジェクト」連続学習会第4回

在日外国人から見た憲法論議 パネルディスカッション

～憲法を私たちの手に届かせるために～ 李月順さん 方清子さん

憲法でいう「国民」とは…ということで、国籍条項によって、在日外国人の方々が、憲法から疎外されてきたことを、憲法制定の過程から現在に至る状況をまなび、「憲法を活かす」ことの意味を考えさせていただきました。

24 (月) 守口三中夜間学級公開

夜間中学校の様子を初めて見学させていただきました。府教委・北河内各市教委からも参加されていて、夜間中学の現状をお聞きしました。「学ぶ」ことの原点を確認することができました。「夜間中学の灯を消さないで」そのためにできることを…

26 (水)

枚方市、寝屋川市合同防災訓練 淀川河川公園枚方地区

28 (金)

「枚方版マニフェスト」検証・評価大会 メセナひらかた

5人の市民評価委員からの発表とそれに対する市長の回答があり、取り組みとしては有意義なものであったと思います。

30 (日)

ワンコリアフェスティバル 今年は「韓日友情の宴」も行われました。

31 (月)

枚方市都市計画審議会 行政視察

・南海本線連続立体交差事業 (泉大津市) ・関西国際空港2期事業

11月

4 (金) 枚方寝屋川消防組合議会行政視察

尼崎消防本部 防災科学技術研究所 兵庫耐震工学研究センター

7 (月)

民主党大阪府連第1回男女共同参画委員会

枚方市退婦教ミニおん会

9 (水) ～10 (木)

厚生常任委員会行政視察

福岡県大牟田市「エコタウン事業について」

福岡市「子ども総合相談センター『えがお館』について」

大牟田市のエコタウンでは、可燃ごみをRDF (ごみ固形燃料) にして、それを使って発電している施設もありました。私は初めてだったので、感動してしまいました。

11 (金)

ランチタイムミーティング 神本美恵子参議院議員とともに

13 (日) 阪神・淡路大震災10周年記念事業 防災フォーラム

災害と女性 ～防災・復興に女性の参画を～

第1部「被災地における女性と子どもの人権」

第2部「防災・復興に女性の参画を」 あすてつば神戸

16 (水)

講演会「DV (ドメスティックバイオレンス) はなぜ起きるのか」

～被害女性とその子どもの支援のあり方～

田上 時子さん (NPO女性と子どものエンパワメント関西理事長)

18 (金)

第45回大阪府市議会議員研修会

講演「阪神・淡路大震災に学ぶ」 貝原 俊民さん (前兵庫県知事)

連合北河内地域協議会総会

19 (土) 北河内教職員組合2005教育改革フォーラム

～戦後60年、アジアから平和を考える～

講演「私以上でもなく、私以下でもない私」 朴 慶南さん (作家)

2時間以上に及ぶお話をしましたが、私自身朴さんの想いをたくさんいただく事ができ本当にうれしかったです。韓国・朝鮮と日本とのつながりから平和を考え、バランス感覚よく、これからは活動を続けていきたいです。

26 (土) アリラン2003 大阪上映会 エル・シアター

終了後の交流会にも偶然にも参加させていただくことができました。「在日韓国良心犯同友会」というのがあることを初めて知りました。

29 (火) 民主党大阪府連第2回男女共同参画委員会

30 (水) 都市計画審議会

12月

1 (木) 連合河北地区協議会第17回総会

5 (月) ～15 (木)

12月定例議会 (詳細は議会報告をご覧ください)

6 (火)

民主党の躍進を期す大阪のつどい リーガロイヤルホテル

8 (木) ひらかた聖徳園 竣工式及び見学会

10 (土) 民主党大阪11区総支部定期大会

12 (月) イラク派兵延長反対、12.12大阪集会

大阪平和人権センター 扇町公園

17 (土) 女性のための政治スクール第10回

野村いくよ後援会ニュース

No.06
2006.1.5

発行人
後援会事務局 野谷 浄



2006 新春号
号外

民主党プレス民主編集部
〒100-0014
東京都千代田区永田町1-1-1
電話03-3569-9988 (代電)
http://www.dsj.or.jp



11月11日 神本美恵子参議院議員と 於：大阪府教育会館

新年明けましておめでとうございます

新年おめでとうございます。

旧年中は暖かいご支援とご協力を賜り、本当にありがとうございました。心から厚くお礼申し上げます。

昨年2005年も、子どもたちにかかわる事件や事故が相次いで起こってしまいました。枚方でも例外ではなく、悲惨な出来事に心を痛めています。

枚方市長は、地域ブランドと称して、「子育てするなら枚方で、教育を受けさせるなら枚方で」ということで、「子育てと教育の枚方」を強調しています。

私もその考えには大賛成です。安心して子育てができる、自信を持って子どもたちが育っていくそんなまち枚方を皆さんとともにつくっていきたくて考えています。でもそのときの視点はどこに位置するのかを考えていかなければならないと思っています。「安心・自信・自由」が誰のなかにも存在するように、そんな取り組みをすすめていきたいです。

私はこの秋、大阪府の子ども家庭サポーター養成講座を受講しました。子育て・子育てを支援していくために今、何が出来るかを行政も地域も企業もしっかり考えていかなければなりません。私自身市議会議員として何ができるか、をしっかりと考えて取り組んでいきます。誰もがこの枚方のまにに住んでよかった、そしてずっと暮らしていきたいと思えるように、これからも全力を尽くしていく決意です。

本年もより一層のご指導、ご支援をお願い申し上げますとともに、皆様のご多幸をお祈り申し上げます。



議 会 報 告

2005年、3月予算特別委員会・9月定例議会・10月決算特別委員会で、質問をさせていただきました。

9月定例議会の一般質問の内容は、

- 枚方市新子ども育成計画について
 - 介護保険制度について
 - 中央公園グラウンド利用について
 - 障害者自立支援法案について
 - 枚方市小中一貫英語教育特区について
 - 生涯学習事業の方向性について
 - 学校安全監視員について
 - 住宅用火災報知器設置法制化について
 - 枚方公園駅周辺の交通規制について
- でした。一部を紹介させていただきます。

枚方市新子ども育成計画について

ひとり親家庭への支援について、母子家庭の状況は大変厳しくなっています。「母子家庭自立促進計画」の策定が市町村に委ねられていますが、いかに実効性のあるものとなるかが問題です。進捗状況はどうなっているのでしょうか？

【回答】(子育て支援室)

ひとり親家庭への支援事業につきましては、育児・家事等の家庭機能を支援するために、父子家庭には父子家庭生活支援員派遣事業を実施し、母子家庭では、大阪府の委託事業ですが、母子家庭等日常生活支援事業の制度があります。本市におきましては、母子自立支援員を配置し、民生委員・児童委員など関係機関と連携協力して、相談・自立体制の充実を図っているところです。

また、母子家庭等自立促進計画につきましては、庁内委員会を設置し、学識経験者や当事者団体の代表で構成する検討協議会を開催するなどして検討を進めており、年度内の策定を目指しております。

10月決算 特別委員会

(10月4日～14日)

2004年(平成16年)度の一般会計決算は、市税収入が7年連続で減少する厳しい状況ではあります

たが、3年連続で実質収支黒字を計上されました。特別・企業会計では6会計で赤字となっています。そのような中で、「人権教育推進研究委託料」「多文化共生教育研究会委託料」について質問をさせていただき、しっかり活動がされることを要望いたしました。他に「学力診断テスト」「指定校変更・通学区域外就学について」「緑の学校づくり事業経費について」「ファミリーサポート事業について」など質問をさせていただきました。

12月定例議会では、報告案件2件、補正予算案件5件、条例案件10件、契約案件2件、指定管理者の指定案件9件、人事案件1件、その他1件が上程され、可決されました。

新しく「枚方市包括外部監査契約に基づく監査に関する条例」「枚方市国民保護協議会条例」「枚方市国民保護対策本部及び枚方市緊急対処事態対策本部条例」が可決されました。

包括外部監査制度については、これから市が市民からさらに信託を得ていくためには必要な制度だとも思います。国民保護法の関係で市町村に市町村国民保護協議会をおくことが規定されています。その組織及び運営に必要事項は条例で定めることとされています。本市における協議会に関する必要事項を定めるため条例案には、たくさん質問が出ています。協議会の委員は40名以内ということで、どんな人で構成されるか、市民の声が届くのかどうか、ということが私自身の考えるところでありましたが、学識経験者・消防署・コミュニティ協議会・民生委員・福祉委員など、市民もメンバーとなるということなどで賛成しました。

12月 定例議会

(12月5日～15日)

枚方市立メセナひらかた会館・枚方市民会館・枚方市総合福祉センター・枚方市総合福祉会館などの指定管理者も決まりました。

メセナひらかたについては市主催の事業などは精査はされるものの継続されていくということです。男女共生フロアも現状を継続させていきたい

ということを確認しています。

今年も枚方のために頑張ります！

「枚方市新子ども育成計画」の柱のひとつとして、「子育てと仕事の両立支援」があるが、男性が子育てに参加するためには、本人の意識改革とともに、職場の意識改革も必要です。そのためには男女共同参画推進事業がすすめられています。その基本となる男女共同参画推進条例の制定についても急がれると思います。その取り組みはどうなっているのでしょうか？

【回答】(企画課)

これまで、必要な施策・事業の具体化を優先させるとともに、府条例や他市の条例の特色等について調査・研究を行ってきました。その中で、男女共同参画は女性だけの問題ではなく、「男女双方の問題」としてとらえるという人権の視点の必要性が、より明確に見えてきました。今後、さらに、そのことを全市民の共通の理解に広げていく方策が必要であり、条例の制定についても検討していきたいと考えます。

介護保険制度について

2006年4月から介護保険制度が法改正によって変わります。高齢者の生活を総合的に支援する「地域包括支援センター」が新たに設置されることですが、本市では設置形態を、社会福祉法人・医療法人等への委託とし、公募による選定を行うと聞きました。ケアプランを作成する際に、地域包括支援センターを設置した法人の利益になるようなことが行なわれないか、と危惧しています。中立性・公平性を確保するためにどのように取り組まれていくのか、市としての責任はどのように果たされるのでしょうか。

【回答】(高齢社会室)

地域包括支援センターは、直接的なサービス提供はいたしません。マネジメントを行う上で、公正・中立性が求められています。枚方市では、7つの日常生活圏ごとにセンターを設置したいと考えていますが、サービスの抱え込みや利益誘導の要因を作らないため、開設事業者は従来のサービス提供地域以外の日常生活圏を担わせる予定です。また、外部の委員で構成する地域包括支援センター運営協議会を設置し、運営状況のチェックを行うとともに高齢社会室としてもセンターの管理のための体制を整えていきたいと考えています。

用語解説

地域包括支援センター

- ① 総合的な相談窓口
 - ② 介護予防マネジメント
 - ③ 包括的・継続的マネジメント
- など、地域住民の心身の健康の保持及び生活の安定のために必要な援助を行なう施設である。また、要介護認定等の申請に関する手続きを代行できる。

新春のつどい

のご案内

野村いくよ議員より日頃の市政報告と皆さんとの懇親に、新春のつどいを開催します。ぜひご参加ください。

- 日時 2006年2/18(土) 12:00～
- 会場 メセナ枚方 6階大会議室
- 会費 1000円